

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Komunikasi Islam (S. Kom.I) dan diajukan pada Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, ini merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulis maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Adapun dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek hasil karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dalam peraturan yang berlaku.

Serang, 29 Oktober 2015

HANIFAH NOOR BERLIANI
NIM. 113400082

ABSTRAK

Nama: **Hanifah Noor Berliani**, NIM: **113400082**, Judul Skripsi: **PENGARUH LAYANAN BIMBINGAN PRANIKAH TERHADAP KECEMASAN CALON PENGANTIN WANITA** (Studi di KUA Kecamatan Cipocok, Kota Serang Banten), Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab, Tahun 2015.

Manusia sebagai makhluk hidup yang mempunyai permasalahan yang kompleks dan beragam, salah satunya kondisi kecemasan yang dialami oleh wanita. Setiap wanita akan mempunyai rasa cemas apabila menghadapi suatu kejadian atau peristiwa yang bersejarah dalam hidupnya, seperti halnya akan melangsungkan sebuah pernikahan. Dalam hal ini, pernikahan merupakan suatu hal yang sakral dan titik awal dari sebuah pembentukan keluarga, namun banyak wanita yang merasa cemas dan khawatir ketika akan menikah dan bahkan bisa merubah pandangan seorang wanita menjadi berpikir negatif atau tidak baik. Akan tetapi jika wanita tersebut mengikuti layanan bimbingan pranikah yang diselenggarakan oleh Kantor Urusan Agama (KUA), diharapkan calon pengantin wanita bisa berpikir positif tentang pernikahan serta dijauhkan dari perasaan cemas dan khawatir yang ditimbulkan ketika akan menikah.

Dari uraian di atas, maka permasalahan dalam penelitian ini adalah : (1) Bagaimana Layanan Bimbingan Pranikah di KUA Kec. Cipocok Jaya? (2) Bagaimana kondisi kecemasan calon pengantin wanita? (3) Bagaimana Pengaruh Layanan Bimbingan Pranikah di KUA Kec. Cipocok Jaya terhadap Kondisi Kecemasan Calon Pengantin Wanita?

Tujuan dalam penelitian ini adalah : (1) Mengetahui proses pelaksanaan bimbingan pranikah di KUA Kec. Cipocok Jaya, (2) Mengetahui kondisi kecemasan calon pengantin wanita, (3) Mengetahui pengaruh layanan bimbingan pranikah di KUA Kec. Cipocok Jaya terhadap Kondisi Kecemasan Calon Pengantin Wanita.

Penelitian ini dilaksanakan di KUA Kecamatan Cipocok Jaya dengan jumlah sampel 45 responden dari populasi 76 orang calon pengantin wanita. Sampel yang diambil menggunakan sistem non-probability sampling. Non-probability sampling adalah teknik pengambilan sampel yang tidak memberi peluang atau kesempatan yang sama bagi setiap unsur. Untuk memperoleh data-data yang dibutuhkan, maka peneliti menggunakan metode kuantitatif, sedangkan teknik pengumpulan datanya meliputi : observasi, wawancara dan angket. Adapun analisis datanya dengan menggunakan analisis statistik.

Kesimpulan yang diperoleh dari hasil penelitian ini adalah bahwa adanya pengaruh secara signifikan antara layanan bimbingan pranikah terhadap kecemasan calon pengantin wanita. Sesuai dengan nilai uji hipotesis yang diperoleh t hitung lebih besar dari t tabel yaitu sebesar $2,434 > 1,682$. Adapun nilai korelasi (R) sebesar $0,348$ artinya hal ini menunjukkan bahwa terjadi hubungan yang rendah antara layanan bimbingan pranikah terhadap kecemasan calon pengantin wanita dan nilai Koefisien determinasi $R^2 = 0,121$. Artinya adalah bahwa pengaruh layanan bimbingan pranikah terhadap kecemasan calon pengantin wanita pada proporsi rendah yaitu sebesar $12,1\%$. Sedangkan sisanya sebesar $87,9\%$ dipengaruhi oleh variabel yang lain dan memerlukan penelitian lebih lanjut.

ABSTRACT

Name: **Hanifah Noor Berliani**, NIM: **113400082**, Thesis Title: **EFFECT OF GUIDANCE SERVICES FOR ANXIETY PREMARITAL BRIDE** (Case in Cipocok KUA subdistrict, Serang Banten), Department of Islamic Guidance and Counselling, Faculty of Islamic Theology, Preaching and Adab, year 2015.

Human beings as living beings who have problems are complex and varied, one condition of the anxiety experienced by women. Each woman will have anxiety when facing an historic event or events in his life, as well as will hold a wedding. In this case, marriage is a sacred thing and the starting point of a family establishment, but many women who feel anxious and worried when getting married and can even change the view of a woman into thinking either negative or not. But if the woman followed premarital counseling service organized by the Religious Affairs Office (KUA), the bride is expected to be able to think positively about marriage and kept away from feelings of anxiety and worry caused when getting married.

From the description above, the problem in this research are: (1) How Premarital Guidance Services at KUA district. Cipocok Jaya? (2) What is the condition of anxiety bride? (3) How to Influence Premarital Guidance Services in KUA Kec.Cipocok Jaya on Anxiety Condition Prospective Bride?

The aim in this research are: (1) Know the process for the implementation of pre-marital counseling at KUA district. Cipocok Jaya, (2) Knowing the bride anxiety conditions, (3) Determine the influence of pre-marital counseling services in KUA district. Cipocok Jaya on Anxiety Condition Prospective Bride.

This study was conducted in KUA Cipocok Jaya sub-district with a sample of 45 respondents from a population of 76 people bride. Samples were taken using a system of non-probability sampling. Non-probability sampling is a sampling technique that does not provide opportunities or equal opportunity for each element. To obtain the required data, the researchers used quantitative methods, while the data collection techniques include: observation, interviews and questionnaires. The analysis of the data using statistical analysis.

The conclusion from this research is that there are significant effect between premarital counseling services to anxiety bride. In accordance with the hypothesis test obtained value of t is greater than t table that is equal to $2.434 > 1.682$. The value of the correlation (R) of 0.348 means that this shows that there is a low correlation between premarital counseling services to anxiety bride and koefisien value of determination $R^2=0.121$. What this means is that the effect of premarital counseling services to anxiety bride on the proportion of low at 12.1%. While the remaining 87.9% is influenced by other variables and requires further research.

**FAKULTAS USHULUDDIN DAKWAH DAN ADAB
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

Nomor : Nota Dinas

Lamp :

Hal : **Ujian Skripsi**

a.n.Hanifah Noor Berliani

NIM : 113400082

Kepada Yth

Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah
dan Adab

IAIN “SMH” Banten

Di –

Serang

Assalamualaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara Hanifah Noor Berliani, NIM: 113400082 yang berjudul Pengaruh Layanan Bimbingan Pranikah Terhadap Kecemasan Calon Pengantin Wanita (Studi Di Kua Kecamatan Cipocok, Kota Serang Banten), telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Bimbingan Konseling Islam Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamualaikum Wr.Wb.

Serang, 29 Oktober 2015

Pembimbing I

Pembimbing II

H. Agus Sukirno, S.Ag,M.Pd
NIP: 19730328 201101 1 001

Azizah Alawiyah, B.Ed.,M.A.
NIP. 19771215 201101 2 004

**PENGARUH LAYANAN BIMBINGAN PRANIKAH TERHADAP
KECEMASAN CALON PENGANTIN WANITA**

(Studi di KUA Kecamatan Cipocok, Kota Serang Banten)

Oleh :

HANIFAH NOOR BERLIANI
NIM. 113400082

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

H. Agus Sukirno, S.Ag,M.Pd
NIP: 19730328 201101 1 001

Azizah Alawiyah, B.Ed.,M.A.
NIP. 19771215 201101 2 004

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ushuluddin Dakwah dan Adab

Ketua
Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag
NIP: 19610209 199403 1 001

Ahmad Fadhil, Lc., M.Hum
NIP: 19760704 200003 1 002

PENGESAHAN

Skripsi a.n **Hanifah Noor Berliani**, NIM: 113400082 yang berjudul “Pengaruh Layanan Bimbingan Pranikah Terhadap Kecemasan Calon Pengantin Wanita (Studi di KUA Kecamatan Cipocok Jaya Kota Serang)” telah diajukan dalam sidang munaqasyah Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal Oktober 2015, skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata (S1) pada fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Bimbingan Konseling Islam Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 29 Oktober 2015

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.

NIP: 19610209 199403 1 001

Penguji I

Hilda Rosida, S.S., M.Pd

NIP: 19831121 201101 2011

Penguji II

Anggota

Dr. Hunainah, M.M

NIP: 19670414 199303 2003

Pembimbing I

Muhibuddin. M.Si

NIP: 19700620 199903 1004

Pembimbing II

H. Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd

NIP: 19730328 201101 1 001

Azizah Alawiyah, B.Ed., M.A.

NIP. 19771215 201101 2 004

MOTTO

وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً

وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ ﴿٢١﴾

“dan di antara tanda-tanda

kekuasaan-Nya ialah Dia menciptakan untukmu isteri-isteri dari jenismu sendiri, supaya kamu cenderung dan merasa tenteram kepadanya, dan dijadikan-Nya diantaramu rasa kasih dan sayang. Sesungguhnya pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda bagi kaum yang berfikir”(Q.S.Ar-Ruum :21)

PERSEMBAHAN

Karya Sederhana ini Ku Persembahkan Teruntuk Keluarga Ku Tercinta, Ayah Handa Tercinta Asep Nurjen dan Ibunda Tersayang Ena Rosiantini yang dengan perjuangan dan keikhlasan hatimu membimbing ananda, serta air mata kebahagiaan yang tercurah bersama kasih sayang yang tulus dari hatimu menjadi semangat dalam hidupku, ridhomu ringankan langkah kakiku. Adikku yang sangat aku sayangi Bandarl Lizein yang telah memberikan semangat kepadaku sehingga Kakakmu ini dapat menuntaskan studi dan menyelesaikan skripsi ini. Semoga Allah SWT Memberikan Kebahagiaan di Dunia dan Akhirat

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Hanifah Noor Berliani, yang dilahirkan di Sukabumi Jawa barat, pada Tanggal 15 September 1992, penulis merupakan anak pertama dari pasangan Bapak Asep Nurjen dan Ibu Ena Rosiantini.

Jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh adalah Madrasah Diniyah Awaliyah Geredug dan Sekolah Dasar Negeri Geredug 1, Desa Geredug , Kecamatan Bojong, Kabupaten Pandeglang lulus tahun 2004. Kemudian melanjutkan ke MTs Guppi Desa Sodong, Saketi, Pandeglang lulus tahun 2007. Setelah itu melanjutkan ke Sekolah Menengah Awal Negeri 1 Nyalindung Kabupaten Sukabumi – Jawa Barat lulus tahun 2010. Dan pada tahun 2011 penulis melanjutkan ke perguruan tinggi IAIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada program Stara 1 (S1) mengambil Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab.

Selama kuliah di Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, penulis juga aktif di beberapa organisasi intra kampus, diantaranya pernah menjadi sekretaris bidang kominfo di HMJ BKI tahun 2013, bidang eksternal di BEM-Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab tahun 2014, dan Anggota UKM Pramuka dibidang Unit Wirausaha tahun 2013.

Demikian catatan singkat mengenai riwayat hidup penulis.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Segala puji dan syukur atas kehadiran Allah SWT, yang selalu melimpahkan berbagai nikmat, taufik dan hidayah kepada hamba-Nya. Shalawat beserta salam senantiasa tercurah kepada junjungan alam, penegak keadilan, pemberantas kedzaliman umat yakni Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat dan semua umat manusia yang selalu berusaha melaksanakan sunnahnya.

Akhirnya, berakhir juga langkah awal dari sebuah perjuangan panjang yang penuh kerja keras dan doa. Meskipun penulis menuai banyak hambatan dan rintangan dalam proses penyusunan skripsi yang ditujukan untuk memenuhi salah satu syarat dalam meraih gelar Sarjana Komunikasi Islam (S.Kom.I) pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Atas izin dan ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“Pengaruh Layanan Bimbingan Pranikah Terhadap Kecemasan Calon Pengantin Wanita** (Studi di KUA Kecamatan Cipocok Jaya Kota Serang)”.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis menyadari sepenuhnya bahwa keberhasilan yang diperoleh bukanlah semata-mata hasil usaha penulis sendiri, melainkan berkat do’a, dukungan, bantuan, dorongan dan bimbingan yang tidak

ternilai harganya dari pihak-pihak lain. Ucapan terimakasih yang tak terhingga, penulis sampaikan kepada:

1. Prof. Dr. H. Fauzul Iman, MA.,Rektor Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memimpin dan mengeluarkan kebijakan-kebijakan dalam upaya pembangunan IAIN “SMH” Banten.
2. Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc., M.Ag., Dekan Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab IAIN “SMH” Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.
3. Ahmad Fadhil, Lc., M.Hum. ketua Jurusan Bimbingan dan Konseling Islam IAIN “SMH” Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam penyusunan skripsi.
4. H. Agus Sukirno, S.Ag,M.Pd selaku pembimbing I dan Azizah Alawiyah, B.Ed.,M.Aselaku pembimbing II, yang telah memberikan arahan dan bimbingan dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
5. Dosen dan staff Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di IAIN “ Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
6. Bapak dan Ibu dosen yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di IAIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

7. Seluruh Civitas Akademik, IAIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten yang telah membantu pelayanan administrasi selama perkuliahan dalam rangka menyelesaikan skripsi.
8. Bapak kepala Kantor Urusan Agama (KUA) Kecamatan Cipocok Jaya Kota Serang beserta jajarannya yang telah memberikan izin, dukungan dan bantuannya kepada penulis untuk melakukan penelitian.
9. Kedua orang tua yang sangat penulis cintai Ayahanda Asep Nurjen dan Ibunda Ena Rosiantini yang senantiasa dengan sabar mendidik, membesarkan, memotivasi, memberi semangat dan memberikan dukungan baik moril maupun materil dengan penuh kasih sayang yang tak terhingga dan tak pernah putus, terimakasih sekali dengan kesabaranmu dan do’amu akhirnya skripsi ini selesai juga. Ma’afkan anandamu ini belum bisa membalas pengorbananmu, semoga Allah SWT senantiasa memebrikan curahan rahmat dan kasih sayang-Nya, Amiin.
10. Adikku tersayang Bandarl Lizein yang terus memberikan perhatian dan dorongan semangatsaat mengerjakan skripsi ini.
11. Teimakasih banyak kepada yang terkasih Muhammad Taupik Fauzi yang telah membantu penulis dengan do’a dan semangat kepada penulis agar tidak pantang menyerah.
12. Sahabat kosanku tercinta Wiwi Nurul Aini, Ulpiah, Rita Rosita, Ruri Anggraeni. Kalian benar-benar memeberikan warna-warni dalam kehidupan Penulis, yang

selalu bersama baik suka maupun duka, semoga persahabatan kita tidak akan habis ditelan waktu.

13. Teman-teman dan sahabatku Eliysa Novitasari, Pajiriah, Ani Suryani, Lailatuzikriyah, Intan syafitri, Mala yang membantu memberikan semangat dalam merampung skripsi ini.

14. Seluruh rekan-rekan mahasiswa seperjuangan yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini, khususnya kepada teman-teman BKI 2011.

Hanya kepada Allah SWT penulis panjatkan do'a semoga kebaikan yang telah diberikan kepada penulis dari berbagai pihak yang berupa moril maupun materil mendapatkan balasan yang berlipat ganda.Amin.Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari sempurna karena keterbatasan yang penulis miliki.Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang konstruktif dari pembaca sebagai rekomendasi perbaikan selanjutnya.Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya umumnya bagi pembaca.

Serang, Oktober 2015

Penulis